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要求加強支援中醫業發展

當局宣布向「中醫藥發展基金」增大撥款，對中醫業及九龍城區居民確是帶來好消息，

此不但有助加強中醫藥應用資訊科技和進行臨床培訓及疾病研究，亦有助九龍城業界升級

和發展。

我們建議可以透過「企業支援計劃」來改善提升中醫診所設施，包括科技設施。「醫

健通」只涵蓋西醫資料，直至去年 3 月下旬開始，「醫健通」可互通範圍，並涵蓋至中醫

藥資料。目前，已登記參加「醫健通」的中醫業界，在得到病人互通同意後，亦只能透過

「醫健通」平台取覽病人的中醫藥臨床資料，而無法取閱病人的西醫藥臨床資料。顯然而

見，當局單靠基金增加撥款並不足夠，還要採取配合措施，加快打破中、西醫的「數據壁

壘」，讓中西醫業界能夠更方便地互相取覽病人的病歷資料，實現真正的數據互通，這才

能進一步促進九龍城區的中醫藥行業發展，才能令基金發揮最大效用。

希望政府未來能加強宣傳，並與業界保持溝通，確保基金能夠切切實實地協助業界提

高整體水平。此外，亦希望當局能簡化基金的申請和審批程序，讓業界可以更便捷地得到

基金的資助。

此外，我們建議擴大「中醫門診特別診療服務」計劃至私人執業中醫，並增加免費門

診服務名額與次數等，中醫對新冠確診者以及「長新冠」的顯著療效，大家早已有目共睹。

而「中醫門診特別診療服務」計劃自推出以來，反應熱烈，廣受市民大眾歡迎，但由於名

額嚴重供不應求，很多九龍城區市民都未能成功預約「中醫門診特別診療服務」，因而要

自掏腰包去睇私營中醫，這無疑是會增加基層市民的經濟負擔。希望當局能夠補漏拾遺，

透過其他途徑，增撥資源支援新冠確診者以及有「長新冠」症狀的市民，讓九龍城區巿民

可以享受到優質的中醫服務。
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再者，希望當局能多管齊下、全方位促進中醫藥的發展。例如，考慮增撥資源設立專

項撥款供院舍申請，以作購買中醫或中西醫結合服務；提供中醫或中醫結合的學生保健服

務等；全方位促進中醫藥發展，令九龍城區居民親身體驗和深入了解中醫藥對防病治病的

獨特優勢和作用。 
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